



2. Presentación

Las Estrategias de Salud son instrumentos de utilidad para los profesionales, los pacientes y los servicios de salud que contienen recomendaciones de mejora consensuadas a través de un abordaje integral que tenga en cuenta todos los aspectos relacionados con la asistencia sanitaria promoviendo cohesión territorial y principios de equidad.

Este documento es fruto de la cooperación de un grupo multidisciplinar de profesionales sanitarios del Servicio Canario de la Salud y la colaboración de las personas con diabetes y sus asociaciones en Canarias.

La Estrategia de Abordaje de la Diabetes en Canarias pretende proporcionar a los profesionales sanitarios una herramienta útil que dé respuesta a las preguntas clínicas relevantes relacionadas con la prevención y el manejo de la diabetes mellitus en personas con diabetes o con riesgo de desarrollarla y fomentar la toma de decisiones efectivas, informadas y continuas necesarias en la atención sanitaria y en el día a día de los pacientes.

Expone un análisis crítico de la situación actual de la diabetes en Canarias, evaluando procesos diagnósticos y terapéuticos e indicadores de co-morbimortalidad metadiabética en el ámbito de la Atención Primaria y Atención Hospitalaria del Servicio Canario de la Salud.

Tras una revisión exhaustiva de la literatura actualizada con las recomendaciones más importantes de las últimas guías y consensos publicados, y con una adaptación asistencial en estos momentos de pandemia al entorno Covid-19, se propone a través de 5 ejes estratégicos el abordaje de la prevención y diagnóstico precoz, el control, tratamiento y seguimiento y la educación terapéutica en diabetes con el fin último de adoptar las recomendaciones eficaces y seguras disminuyendo la variabilidad clínica y la inercia optimizando los resultados en salud a través de una mayor homogeneidad y eficacia en las intervenciones.

Además, aborda la formación continua a profesionales y las mejoras en innovación e investigación en el área de la diabetes con un seguimiento y evaluación de los resultados.

Dirección General de Programas Asistenciales
Servicio Canario de la Salud